

autels. Mais lorsqu'il n'y en a qu'un, la solution est bien simple, on la chante à l'unique autel. Le cas est d'ailleurs prévu, puisque la Congrégation des Rites, consultée à deux siècles d'intervalle (en 1670 et en 1878) a donné la même réponse : qu'il n'était pas permis de célébrer cette messe à l'autel de l'exposition quand il y en avait d'autres, et qu'on pouvait, dans le cas de nécessité, la célébrer à l'autel de l'exposition. Or, l'absence d'autel est bien un cas de nécessité et l'on ne peut exiger qu'on érige un autel spécial à cette fin.

Les fidèles de la paroisse peuvent-ils gagner les indulgences des Quarante-Heures, en visitant la chapelle du couvent ?

Les indulgences des Quarante-Heures ne sont pas limitées à ceux pour qui se fait l'exposition. Elle sont accordées à tous ceux qui visiteront le Saint Sacrement exposé, d'où qu'ils viennent. Les indulgences sont locales, non personnelles. Du moment que le personnel de la maison admet des étrangers dans la chapelle, ceux-ci peuvent y gagner les indulgences des Quarante-Heures. Il ne faudrait pas étendre cette réponse aux autres indulgences qui exigent la visite d'une église ou chapelle publique. On ne peut visiter alors une chapelle semi-publique de communauté. Ce privilège de gagner des indulgences en visitant une chapelle semi-publique, n'a été accordé (en 1909) qu'aux personnes qui vivent dans une communauté dont la chapelle est semi-publique, non à celles du dehors.

(*La Semaine Religieuse de Montréal*).

J. S.

CHRONIQUE DIOCÉSAINÉ

Bénédiction d'église. — Dimanche, le 16 juin, M. l'abbé R. Lagueux, curé de Saint-Roch, et délégué par Son Éminence le Cardinal Bégin, a béni la nouvelle église de Ste-Agnès de Donnacona. Cette cérémonie religieuse fut suivie de la grand'messe chantée par M. l'abbé J.-Edouard Pacaud, curé de la paroisse. Dans l'après-midi, il y eut bénédiction de deux statues, une du Sacré-Cœur et l'autre de la Sainte-Vierge, et aussi bénédiction d'une cloche, don généreux de deux paroissiens.

L'église de Donnacona a été commencée en octobre 1917. La première messe fut dite, en cette église, le jour de Noël de la même année. Cette église est en bois sur des fondations en pierre. Elle a 86 pieds de longueur par 45 de largeur. Elle est complètement finie et peut contenir 500 personnes assises.